

# UNI Sede Coronel Bogado marca un hito en la región



La Sede Coronel Bogado de la Universidad Nacional de Itapúa cuenta con las Facultades de Ciencias Económicas y Administrativas y la Facultad de Humanidades Ciencias Sociales y Cultura Guaraní, está inserta en un punto estratégico y en la actualidad marca un hito en el desarrollo de la región según testimonios de autoridades, docentes, Estudiantes y egresados de la Alta Casa de Estudios.

Los estudiantes de la localidad y comunidades circunvecinas apostaron y depositaron sus créditos en la Universidad Nacional de Itapúa, hoy sus egresados gozan de prestigio y laboran en sus propias comunidades brindando un presente promisorio para la comunidad, el Departamento y el País.

El compromiso de los directivos de la UNI así como de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas (FaCEA) es seguir apostando por la excelencia educativa y contribuir con la región a través de profesionales integralmente preparados, altamente competentes y comprometidos con el desarrollo económico, humano y social.



La Dra. Rosa María Vallejos de Cuella, Directora de la Sede UNI Coronel Bogado, en el marco de los 15 años de vida institucional de la FaCEA y la inserción de la UNI en la comuna de Coronel Bogado, sostuvo primeramente que la Facultad está brindando un importantísimo aporte a la comunidad bogadense como a los distritos aledaños. Los estudiantes de la Sede Coronel Bogado, provienen de distintos lugares y se capacitan para luego prestar servicios a sus respectivas comunidades, esa es la tendencia, de ahí la importancia de la UNI en esta ciudad. “La UNI está marcando un hito interesante en la región porque está capacitando a nuestros jóvenes, teniendo en cuenta que la educación es la base del desarrollo, en eso apunta la Universidad Nacional de Itapúa, con esos principios y lineamientos trabajamos en la Sede de Coronel Bogado.”

Aclaró que ante la necesidad de más carreras técnicas, la UNI como respuesta a ello, habilitó una tecnicatura de Técnico Superior en Electricidad para profesionales de mando medio, que fue posible gracias a un convenio suscripto entre la UNI, la FaCEA y la Administración Nacional de Electricidad ANDE y muchos de los estudiantes son trabajadores de la ANDE y becados por dicha institución.

Indicó además, la importancia de resaltar que las investigaciones que realizan los estudiantes para sus licenciaturas, apuntan a realidades y problemáticas de su propia comunidad de origen, lo cual indica que se interesan por desarrollar y desarrollarse en sus respectivas regiones.

También señaló que existen pedidos de apertura de nuevas carreras y que siempre está latente los proyectos, pero todo pasa por el Presupuesto General de Gastos de la Nación para rubros, salarios, infraestructuras. Al respecto, agregó que si bien los directivos realizan los esfuerzos pertinentes para mejorar la educación superior, cada vez más sufre recortes.



### La UNI ya forma parte de la historia de la ciudad

El Prof. Lic. Nelson Avelino Ramírez Lenguaza, Director del Departamento y Cultura de la Municipalidad de Coronel Bogado, resaltó la labor social y educativa que cumple la Universidad Nacional de Itapúa, institución a la que considera muy importante. Indicó que desde la creación de la Universidad Nacional de Itapúa, ésta ha estado contribuyendo enormemente para el desarrollo en de la ciudad de Coronel Bogado en todos los aspectos. Agregó que la presencia de la UNI marca un hito en el año del centenario de la ciudad. Resaltó que la Universidad se encuentra ubicada en un estratégico punto del departamento, en las proximidades de la ruta 1 y la Ruta 8, posibilitando a muchos estudiantes de diversos distritos y compañías, seguir sus estudios en la UNI y en la ciudad. “Nosotros valoramos mucho la inserción de la Institución en Coronel Bogado, pues es la pionera. La UNI ya forma parte de la historia de la ciudad, pues entregó a la misma un sinnúmero de profesionales. Esta institución también marcó el rumbo para que otras universidades se instalen en el distrito. Como ciudadano bogadense, expreso mi contento y agradecimiento por contar en nuestra comunidad con una institución con edificación de primer nivel. Hoy los visitantes ya miran a la Ciudad con otros ojos, al tener universidades en su seno, le categoriza al municipio.”

Por otro lado, aseguró que muchos de los que han estudiado y egresado de la UNI hoy están trabajando como profesionales en diversas instituciones de Coronel Bogado.

Finalmente, expresó: “Anima escuchar que el Rector Prof. Ing. Hildegardo González, hoy presida importantes nucleaciones de instituciones universitarias del ámbito de América del Sur, eso alienta y nos da esperanza de que en años posteriores la UNI tenga mayores opciones de carrera en esta ciudad -que tiene un rápido crecimiento demográfico- principalmente carreras técnicas para puestos de mandos medios, pues el inversor antes de invertir realiza un estudio de mercado y una de ellas es, la capacidad de recursos humanos con que cuenta la ciudad, ojalá eso sea una realidad en breve tiempo”.



### **FaCEA contribuyó con el conocimiento en Coronel Bogado**

La Prof. Lic. Bernarda Cano de Marecos, Docente de Metodología de Investigación en la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas (FaCEA), admite que la Carrera de FaCEA trajo a Coronel Bogado un enorme progreso debido a que una importante cantidad de estudiantes bogadenses y de zonas aledañas (Carmen del Paraná, Artigas, San Pedro del Paraná, Fram, General Delgado y otras comunidades) estudian y otros egresan de la Institución y trabajan en importantes firmas e industrias de plaza. “La Facultad contribuyó inmensamente con el conocimiento en Coronel Bogado, produjo un cambio enorme, un salto cualitativo, tanto para la Institución como para la comunidad. Si se realiza una visita a las empresas, bancos, industrias de Coronel Bogado, la mayoría son egresados de la FaCEA/ UNI, sede Coronel Bogado”.

Al respecto la catedrática expresó “agradecemos enormemente a los directivos por habernos permitido tener a la FaCEA y a las carreras de Administración y Contabilidad dentro de la Institución. Una Facultad, una Universidad en esta comunidad representó una gran oportunidad y un gran ahorro para los estudiantes, y para los docentes una excelente posibilidad laboral. Las carreras son muy demandantes y tenemos para muchos años más. Muchos jóvenes que terminan la carrera de Contabilidad ya se alistan para cursar Administración y eso implica la confianza que le tienen a la Facultad, los docentes y directivos; eso hace que los docentes reunamos mayor esfuerzo y apostemos aún más por la Universidad y por los jóvenes”.



### **Amplio campo para la contabilidad**

Juan Carlos Ovelar Barveran, reciente egresado de la carrera de Ciencias Contables de la FaCEA y actualmente cursando una Maestría en la profesión, eligió la carrera de la Contabilidad luego

de culminar la tecnicatura de la Educación Media en el Colegio Marcelina Bogado. Expresó: “Abracé esta carrera porque me gusta y por la otra opté por la FaCEA UNI porque considero que es una de las mejores Facultades y Universidades del interior

del país. Desde mi percepción es una carrera muy interesante, y muy interesante para estudiantes de otras comunidades. Considero que el mercado laboral para los profesionales de esta área es muy amplio, tanto para los que ofrecen sus servicios unipersonales, así como para empleos. Lo importante es realizar pasantías durante el tiempo de estudiante, para ampliar el espectro laboral y para tener una cierta práctica al egresar, si bien uno sale muy bien preparado y capacitado por los buenos docentes con que contamos, de la teoría a la práctica es un poco diferente”, recomendó el Ovelar Barveran.



### **Carreras de la Facultad crean muchas expectativas**

La Prof. Cont. Pública Carmen Lorena Gómez de Sánchez, docente de Macroeconomía de FaCEA, sostuvo que desde el momento que la Facultad se instaló en la comuna bogadense, la ciudad ha experimentado un fuerte impacto, pues anteriormente muchísimos jóvenes debían viajar a lugares distantes como Encarnación, Asunción para estudiar una carrera universitaria. “Esto abrió las puertas a nuestra juventud para que puedan profesionalizarse y trabajar en su propia comunidad. Las carreras que ofrece la Facultad, la licenciatura en Ciencias Contables y Licenciatura en Administración, crean muchas expectativas por la oferta del mercado laboral, puesto que las empresas e industrias locales permanentemente requieren recursos humanos formados en dichas especialidades”.

Indicó también que en su rol formadora en la Educación Media, ve a muchos estudiantes que están culminando sus estudios, quienes miran con optimismo a la Universidad Nacional de Itapúa por las ventajas comparativas que ofrece, por ser nacional y por estar en la propia comunidad. Manifestó que es muy importante incentivar el emprendedurismo, para que los estudiantes y futuros egresados aprendan a ser emprendedores, de manera a aflorar nuevas ideas, que le ayuden para la autogestión, crear sus propios proyectos y empresas.



**Ser estudiante de la UNI te brinda un plus**

Viviana Patricia Ferreira Sendoa, Estudiante del 3º Semestre de la Carrera de Contaduría Pública Nacional en la FaCEA, calificó

a la carrera como excelente y con muy buenas perspectivas laborales, según su percepción por las ofertas existentes en el mercado laboral. Acotó que eligió la carrera por el prestigio de la Facultad y de la Universidad. Aseguró que la calidad de enseñanza es excelente y que está en el mismo nivel de otras universidades de prestigio.

Expresó: “Yo soy de San Cosme y Damián y viajo todos los días a Coronel Bogado para estudiar esta carrera. Doy gracias a los directivos por permitirnos una Facultad, una Universidad de renombre, muy cerca de nuestros municipios, de nuestras familias para poder estudiar una carrera universitaria. Ser estudiante de la UNI te brinda un plus, te da un status diferente. En el futuro cercano me veo trabajar cerca de mi comunidad en una empresa de renombre o en Encarnación, enalteciendo el nombre de la UNI con buenas calificaciones y en los mejores puestos. Recomiendo a los que terminan el colegio que se apliquen en la vida, que se preparen para el futuro y que estudien una carrera universitaria, y ser alguien en la vida, en la sociedad”.



**Marca presencia en casi todo el Departamento**

Justo Pastor Flores, Concejal Departamental de Itapúa, representante de General Delgado, expresó que es muy

importante acompañar a los estudiantes en sus propias comunidades para que se capaciten y se profesionalicen.

“Quiero felicitar expresamente a los directivos de la Universidad Nacional de Itapúa por el gran esfuerzo que realizan y por marcar presencia en casi todo el departamento de Itapúa. Ojalá que esto se extienda a más comunidades. Nuestro país padece de falta de oportunidades y de estudio, y lo que hace la UNI es muy importante, no hay mejor arma y herramienta que la educación”, resaltó el legislador departamental.



**Comuna delgadense apoya a los estudiantes de su propia comunidad**

Iris Milena Flores, Presidenta de la Junta Municipal de General Delgado, manifestó que las autoridades de su

comunidad acompañan muy de cerca a los estudiantes de su comunidad para que los conocimientos que adquieran en la Universidad Nacional de Itapúa, lo reinviertan en su comunidad de origen.

Subrayó que “la instalación de la UNI en Coronel Bogado fue muy importante y beneficiosa, tanto para esta ciudad como para nuestra comunidad y específicamente para nuestros estudiantes que culminan la Educación Media. La comuna está dotando de ómnibus diaria en forma gratuita a aproximadamente 60 estudiantes para que puedan seguir sus estudios universitarios tanto en la UNI de Coronel Bogado como en el Campus de Encarnación. De esta forma, estamos motivando a nuestros jóvenes a que se capaciten. Estamos orgullosos de nuestros jóvenes y de poder contar con una universidad nacional muy cerca”.



**Quiero gestar mi propia empresa, un sueño de todo profesional**

Dionisio Figueredo, estudiante del 7º Semestre de la Carrera de Licenciatura en Administración - FaCEA, admite que eligió la

Carrera y la Facultad por el prestigio ganado en la región y el país, y por la calidad de profesionales que van surgiendo de sus aulas. “Opté la carrera de Administración, pues me gusta el liderazgo, los desafíos, mirar al frente, y esas posibilidades me brinda esta carrera, pues se está en permanente contacto con personas y eso me gusta. Yo proyecto mi futuro en mi propia comunidad. Mi idea es ejercer la profesión aquí, por eso me proyecto y paralelamente amplío mis conocimientos. Quiero gestar mi propia empresa, es el sueño de todo profesional. Creo en mi capacitación, pues la Facultad como la Universidad, brinda muchísimas posibilidades de capacitación y especialización tanto en el Departamento como en otros países”.